

Bulletin d'abonnement



MÉMOIRES DE CHATEAULIN

CHATEAULIN 14-18

L'année 2014 voit le début des commémorations de la guerre 14-18, guerre qui fit des millions de victimes, dont plus d'une centaine de Châteaulinois.

L'Association « Mémoires de Châteaulin » se doit de commémorer cet évènement qui a touché nos grands-parents.

Pour cela, nous souhaitons vous montrer, à travers un journal que nous publierons chacun des mois qu'a duré la guerre, comment les Châteaulinois de 1914 l'ont vécue.

Nous allons nous appuyer sur les nouvelles que donnait du front un Châteaulinois à sa famille. Il n'y aura pas de secret militaire, la censure sévissait et la plupart des soldats en avaient peur. Nous le suivrons cependant grâce à son courrier (recopié avec la syntaxe et l'orthographe d'origine), mais aussi par des documents retrouvés en particulier sur le site du Ministère de la Défense, Mémoires des Hommes, qui nous permettra de suivre son régiment, le 3^{ème} régiment d'artillerie à pied, depuis Brest jusqu'à la plupart des grandes batailles de la guerre. Nous sommes en contact avec Michel Delannoy, descendant d'un capitaine de ce régiment. Il possède une collection de photos de guerre de ce 3^{ème} régiment d'artillerie à pied qu'il a récemment publiée dans un ouvrage consacré à son grand-père: « Capitaine Longuet ».

Nous allons également reproduire des articles tirés du Bas-Breton, journal qui paraissait chaque semaine et dont la ville de Châteaulin possède une partie de la collection (don de M. Claude Le Goff). A notre disposition, nous avons aussi les archives municipales, les registres de délibérations du conseil municipal...

Ce numéro de lancement va vous présenter Châteaulin à la veille de la guerre. Dans un prochain numéro nous montrerons à travers des articles du Bas-Breton, la situation en France et en Europe avant la déclaration de guerre.

Enfin, nous sommes intéressés par les documents que vous possédez...

Le Bas Breton (janvier 1913)

Séchage du linge
Incidentement, le conseil s'est occupé du séchage du linge en pleine ville, sur les garde-fous du canal, ce qui n'a rien d'esthétique. Plusieurs membres déplorent cet état de choses auquel il serait bon de remédier, ainsi que pour les immondices jetés dans certaines rues. La vigilance du garde-champêtre est appelé de ce côté, ainsi que pour la police de Marché Couvert.



NOM:
Prénom:
Adresse:
Téléphone:
Mél:

S'abonne pour un an (12 numéros) à « Châteaulin 14-18 »
Règlement à expédier accompagné d'un chèque de 20 euros à:
Mémoires de Châteaulin, Mairie, 15 Quai Jean Moulin, 29150 Châteaulin
(Vous recevrez chaque numéro par courrier postal à votre domicile).